

APROX 04/8/1989

DECLARACION PUBLICA



El Partido Comunista ha estado comprometido, desde su fundación, con los problemas del pueblo, y ha luchado constantemente por sus soluciones. Manifestamos nuestra profunda solidaridad con los pobladores que luchan por una vivienda digna, y en especial con aquellos que fueron violentamente reprimidos por fuerzas de Carabineros en el día de ayer.

Las acusaciones por parte del régimen y sus partidarios al PC, pretendiendo responsabilizarlo por la violencia, la represión y las muertes de ayer, no nos sorprenden. El régimen siempre ha tratado de eludir sus responsabilidades echando a mano su más recurrido y manoseado recurso: el culpar a los comunistas.

En Chile hay un déficit de al menos un millón de viviendas. Los pobladores han sido engañados en múltiples ocasiones con promesas de casas, que luego son olvidadas por las autoridades. Tal es el caso de las promesas del ex Ministro de Vivienda, Miguel Angel Poduje, antes del plebiscito del año pasado, de 100 casas a los mismos pobladores que ayer se vieron obligados a recurrir a la toma.

No es verdad que haya existido violencia por parte de los participantes de la toma. Los pobladores recurrieron a esta acción, de carácter simbólico, después de haber agotado todas las otras posibilidades de diálogo y entrevistas con diversas autoridades. Ni el alcalde, ni el Ministro de Vivienda han querido recibirlos.

Ante esta acción pacífica y simbólica, en la cual participaban incluso niños, Carabineros actuó con una violencia propia de quienes están acostumbrados a resolver todo por medio de la fuerza y la represión, amparados por un régimen dictatorial.

Nadie puede negarle al pueblo el derecho a luchar por sus reivindicaciones, ni hoy, cuando el país transita hacia la democracia, ni mañana, cuando trabajemos todos juntos por consolidarla. La transición está necesariamente vinculada a la participación de todos los sectores sociales, con sus reivindicaciones y sus luchas.

Saludamos la amplia solidaridad que han demostrado los pobladores de todo Santiago con los participantes de la toma del día de ayer.

Asimismo, saludamos el apoyo de la Iglesia, de la Comisión Chilena de Derechos Humanos, de la Vicaría de la Solidaridad y de la inmensa mayoría de los partidos democráticos de este país.

Llamamos a todos los que luchan por la democracia a apoyar a los pobladores detenidos, a rechazar la violencia de la dictadura y a participar en forma masiva de los funerales de la pobladora Rosa Carril, asesinada durante la represión en el día de ayer.

Mireya Ballra.